

令和2年度まちかどミーティング会議録

開催日 令和2年10月29日（木）

地区 山手町・花園町地区

会場 山手北光総合福祉会館

〈意見交換〉

○司会 続いて、意見交換の時間に移りたいと思います。

この時間は、町内会からの要望事項やテーマプレゼンテーションの内容のほか、地域の課題等に対する意見交換を中心に、遅くとも8時には終了するように進めてまいります。お時間に限りがございますので、お一人につき1件ずつ、3分以内を目安に、簡潔にご発言いただきますようお願いいたします。

なお、町内全体に関わらないような個人的な要望や苦情等につきましては、発言を制止し、まちかどミーティング終了後、個別にお話を伺わせていただくことといたしますので、あらかじめご了承ください。

また、今年のまちかどミーティングにつきましては、全体の参加人数を制限するため、市側の出席者につきましても例年よりかなり少なくなっております。そのため、ご意見の内容によりましては、本日この場での回答が難しいものもあろうかと思われまますが、その場合には担当部署に引き継ぎまして、後日改めての対応となりますことをご了承ください。

なお、発言する際には、最初に町内会名とお名前を述べてからご発言願います。

事前要望に関する意見の場合には、併せてその旨もお伝えいただければと思います。

最後に、繰り返しのお願いとなりますけれども、ご発言はお一人につき1件ずつ、3分以内を目安にお願いいたします。

それでは、ご意見のある方は、マイクをお持ちしますので、挙手のほうをお願いいたします。

今マイクをお持ちします。

◆市民 山手町内会の環境福祉部を担当しております[]と申します。要望事項で資源物回収について質問させていただきました。早速、行政のほうからは、様々対策を講じていただきまして、ありがとうございます。その後の現状につきまして、追加の報告をさせていただきたいと思っております。

業者さんとの交渉の中で、今年度、令和2年度につきましては2か月に1回、従来、毎月のところを2か月に1回、10月、12月、来年の2月、この3回を、従来の戸別収集方式から市の設置しているごみステーションごとへの集積ということで、資源回収を約束していただきました。ただし、来年度以降については、今後の協議課題となっております。このごみステーションへの集積でございますけれども、幅員の狭い歩道上に設置してあるごみステーションや、これから冬期間、風雪などによる集積物の飛散、それによる歩道、車道への交通障害等、様々問題も考えられますので、その辺、ゼロごみ推進課の方にもパトロールや協力をお約束はしていただきましたけれども、何とか回収事業者と我々、回収団体双方によりよい解決策が見いだせるよう、ぜひ行

政のほうのお力添えをよろしくお願ひしたいと思います。以上です。

○司会 要望番号8番に関連して、その後の経過のご意見がございました。市のほうから回答をお願いいたします。

◎ゼロごみ推進課長 ゼロごみ推進課の倉持です。おぼんでございます。常日頃から環境行政にご協力いただきまして、この場を借りてまずは御礼申し上げたいと思います。

それで、今お話ありましたとおり、町内会さんとも話をさせていただいた。それで、さらにその後になるんですけども、資源リサイクル協同組合さんとも前回お話しさせていただいたのは、業者さん1社という形だったんですけども、もう組合全体という形で今お話をさせていただいてる最中です。それで、その中で、まず組合さんとしてどのような形にしてほしいのかというのを今お聞きしている最中でございます。2か月に1回してもらったとかパトロールの強化だとかというのは、当然、我々やっていかなきゃいけないところではあると思っています。前回お話しさせていただいたときにもお伝えしたと思うんですけども、リサイクルを取り巻く社会状況というのは厳しいものになってます。ただ、この資源回収というのが本市のリサイクル推進に寄与してきた重要な取組だというふうに認識しておりまして、この制度を続けていくためにどうしたらいいかというのを協議させていただいてる最中ですので、答えについては簡単には出てこないと思うんですけども、次年度に向けて今、作業しておりますので、ご了承いただきたいというふうに思います。

○司会 よろしかったでしょうか。

◆市民 はい。

○司会 ほかにございますか。

◆市民 いいですか。

○司会 どうぞ。今マイクをお持ちします。

◆市民 見山東町内会の■■■■といます。1番目の件につきまして、鹿の問題ですけれども、今年初めて見山東町内会の1号公園、ここの掃除を秋やったんですが、芝生が半分ほどめくらされて、これはカラスか鹿かちょっと分からないんですが、鹿のふんみたいなものもありました。それで随分鹿が近くまで出てきてるのかなと、そういう気もします。それから、カラスを見たという人もいますけども、カラスも何か多くなってきているような気がします。こういうことでごみ、この周辺なんかもカラスがよく集まるというようなところも見かけますんで、注意しなければならぬなと思っています。何かこういう鹿の問題とかそういうものが全市的に広がってくれば、また何か対策しなければならぬのかなと思っています。以上です。

○司会 市のほうから回答のお願いします。

◎環境生活課長 環境衛生部環境生活課の武田と申します。お世話になっております。今、鹿とカラスの件でご質問がございました。芝生につきましては、もしほじくり返しているような状況であれば、カラスが芝生の下におります幼虫を食べる目的で、最近、市内でも公園ですとか芝生かなりやられてますので、そちらによる被害だと思われます。また、鹿も芝生を食べることもありますが、口の構造上、掘り返すまでのことはありませんので、もし掘り返してればカラスということ

になります。

鹿とカラスの対策なんですけど、鹿については北海道全体で申し上げますと、大体66万頭おります。ただ毎年、北海道あるいは市のほう含めて11万頭以上の駆除はしてるんですが、何分繁殖力の高い動物でして、なかなか全体の数が減っていかないというところがあります。ただ、対策によっては、例えば鹿が入らないような侵入防止の網をかけるですとか、あるいは鹿も非常に人に対して敏感な動物ですので、人がいることを示すことで鹿が立ち入ることも減らすことはできます。その辺の対策も公園の担当と一緒に取っていきたいと考えております。

カラスも最近増えてるというお話ございました。カラスを防ぐ一番の方法としては、カラスの餌となるものを締め出すということが大事です。例えばごみですとか、あるいは時々ご相談があるのが、カラスに餌を与えている人がいると、こういう問題もございますので、もしそういう情報ございましたら、市の環境生活課までお知らせいただければ、我々のほうで原因の方を注意したり、あるいはごみの関係も部のほうで対応しておりますので、マナーの徹底によってカラスが近寄りにくい環境をつくることでこうした被害を減らしていきたいと考えておりますので、よろしくお願いたします。

○司会 よろしかったですか。

ほかにございますか。まだお時間のほうございますけれども、ほかにございませんでしょうか、よろしいですかね。

それでは、ほかにないようであれば、これで意見交換のほうは終了させていただきます。

最後に、本日のまちかどミーティングの終了に当たりまして、岩倉市長よりご挨拶させていただきます。

◎市長 いろいろ事前要望等に関するお話もいただきました。鹿とカラスも毎年のように、議会でも質疑対象になっております。うちは泉町で樽前神社の下なんですけど、4年ほど前にうちの庭に鹿入られて、おんこ全滅しました。ちょうど鹿の背の高さぐらいのからもう全部やられて、それからネットフェンス、簡単なものなんですけど、張ってから侵入は防げました。北側がだんだんだんだん皆さん対策するもんですから、だんだん南へ南へ行行って、結構あの地区も線路越えて鹿が出没するというような状況もあります。ただ、鹿だけはなかなか対策を、北海道全域の話なもんですから、でも、何か支障があれば、ぜひそういう声を届けていただければなというふうに思います。

今日でまちかどミーティング全て終了いたしました。苫小牧市でこのまちかどミーティングを担当してるのが総合政策部の協働・男女平等参画室なんです。ちょうどいろんなことを考えてるときに、2月ぐらいに第一波が来ました。2月22日、2名の感染報告があり、23日に2名、29日に1名、1週間で5例の感染報告があった時期なんですけれども、本当に担当がどうしようかと悩みながら、このまちかどミーティングの組立てをして、おかげ様で8月25日から今日まで、15地区全て終了することができました。そこで今日は宮嶋室長が来てるので、市長に代わって最後の締めのおまちかどミーティング2020、最後の締めのご挨拶を宮嶋からさせていただきます。

◎協働・男女平等参画室長 すみません、事前打合せがない中なので。本当に皆様方、本日は集まりいただきまして、ありがとうございます。今、市長からもご案内があったように、本当に最後まで開けるだろうか、町内会行事もいろいろ中止されている中、また町内会館につきましても、今年いっぱい使用しないということで決められている町内会もありまして、会場の変更等も町内会の方にもいろいろとご迷惑をおかけして、やっと今日終わることができました。本当にコロナ禍において町内会活動をはじめ、いろいろと大変かと思えますけれども、市に対しての要望もたくさんいただきました。また、日々の生活などでいろいろと大変なこともあるかと思えますけれども、我々広聴も担当しております。まちかどミーティングだけではなく、日々ここにいる職員が皆様方の声を拾いたいと思って待っておりますので、今日に限らず、いろいろと寄せていただければというふうに思います。

市長、こんな感じでどうでしょうか。

◎市長 ありがとうございます。

◎協働・男女平等参画室長 皆様方ありがとうございました。（拍手）

○司会 いいですか。

以上をもちまして本日のまちかどミーティング並びに令和2年度のまちかどミーティングを終了させていただきます。

ご帰宅後には、手洗い、うがいを徹底していただきますよう、よろしくお願いいたします。

本日は誠にありがとうございました。（拍手）